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□首席记者 陈晓苏

本报讯 金华市第十三届中小学

教坛新秀评比结果日前揭晓，我市有

13 名中小学教师荣获金华市教坛新秀

称号，其中4人以金华市学科第一名的

成绩被推荐为省级教坛新秀。连续两

届获奖者达两位数，百名教师占比数

均位列金华第一，各学段、各学科仍保

持基本均衡，城区与农村、公办与民

办、普职与特教全面开花，翻看这份名

单，不难发现，教坛新秀评选已经成为

永康教育持续向好的有力佐证。

持续，表达的是一个过程，永康

教育全力以赴。拥有 14 年教龄的李

冰 ，是 永 康 二 中 高 二 年 级 的 数 学 老

师，参评前一天，还在千里之外的四

川理县帮忙安装精准教学设备，花了

一天时间赶回金华参赛，最终被推荐

为省秀。回想“备战”过程，李冰称其

为“高强度训练”：在保证正常教学的

前提下，连续一个多月利用晚自习到

高一年级上课，与教研室、数学组成

员一起磨课从不间断。“准备的过程，

就是自我提升的过程，无论从专业角

度 还 是 教 学 语 言、教 学 仪 态 等 各 方

面。”于教研员“指导选手教学设计是

分内事”而言，李冰说，这个荣誉属于

整个团队。

李冰的说法，永康一中校长方雄

伟也深有感触。从教研室转岗到永康

一中，他首抓的一项工作就与教坛新

秀相关，这也是该校实施“新军、强军、

领军计划”中强军的一部分。“教坛新

秀是个综合性荣誉，含金量很高，少不

了个人努力，也缺不得团队的力量。”

13 名获奖选手 3 位来自永康一中，获

奖人数位列金华各校第二，仅次于义

乌中学，方雄伟认为，好成绩源于提前

布局。原来，早在一年前，该校就把目

标任务细化到各个学科、各时间段，使

其成为加强学科建设的重要一环。

持续，也是一种状态，永康教育尽

锐出战。参加金华市教坛新秀评比选

手的推选，是根据平时教育教学成绩、

论文水平、课堂教学能力，从 440 名报

名选手中先评出 97 名永康市教坛新

秀 ，再 根 据 金 华 市 评 比 条 件 最 终 确

定。虽然不分城乡、不分公民办，但一

般来说，大学科最多 2 名，其他学科只

有1名，推选更显“优中选强”。

“整个过程公开、透明，确保公正、

公平。”市教育局教研室主任施振生

说，教坛新秀评选，为教师开辟练功的

场所、搭建成长的舞台，其核心是关注

教师专业发展，是对教师专业、教育融

合的一场历练。尤其是比赛前教研室

组建的指导团队，基于理念和实践的

深度思考，一对一指导选手，无论结果

如何，只要参与其中，对任何人而言都

是锻炼和成长。

持续更是一份责任和担当，永康

教育负重致远。“近几年取得的成绩是

靠实打实拼出来的。”市教育局局长谢

滔感慨，教坛新秀评比是真才实艺的

比拼和真刀真枪的竞争。教坛新秀评

选作为教育系统倾力打造的样板工

程，是深入推进教育教学改革的关键

一招，而这一份代表永康教师团队整

体实力的成绩，也将赋予永康教育优

质均衡发展更足的动力和信心，让“永

康新腾飞，教育先腾飞”的宣言更加嘹

亮。

近年来，我市着力深化青年教师

培养培训机制模式改革，在职称评定、

评优评先和绩效考核中，变论资历为

讲业绩，极大激发了青年教师钻研业

务的积极性。“这就是永康教育所确立

的业绩导向。”谢滔介绍，教师积极性

的发挥，是教育教学改革得以深化的

根本动力，系统纵深推进“三名”工程，

着力实施“培尖、培优、培基”培育工

程，就是要办好人民满意的教育，实现

“百花齐放，学在永康”。

13名教师获评金华市教坛新秀，4人推荐为省教坛新秀

教坛新秀评选力证我市教育持续向好

□首席记者 张赤奎

本报讯 11日，市长朱志杰主持召

开市十七届政府第三十五次常务会

议。会议审议并原则通过了《关于加

快服务业高质量发展的若干政策意

见》，将为我市服务业发展提供政策保

障。

意见提出，要通过引导鼓励主辅

分离、持续做强专业市场、扶持壮大会

展产业、提升发展商贸流通业、大力发

展商务服务业、培育发展文化产业、加

大重大项目建设和重点企业培育力度

等措施，促进服务业高质量发展。

朱志杰说，要围绕“生产性服务业

做强、生活性服务业做优”的要求，稳

步推进企业实施主辅分离，培育发展

服务型制造新模式、新业态，推动生产

性服务业向专业化和价值链高端延

伸；大力发展会展经济，力争打造若干

个富有特色的国际化高端展会、国内

顶级展会；加大政策宣传力度，树立优

秀服务企业典型，开展政策解读，鼓励

企业向精细化和高品质转变；制定服

务业年度工作计划，通过一系列节庆

活动，扩大城市知名度和影响力，提升

商贸服务业发展水平。

会议审议并原则通过了《关于加

快现代物流业发展的若干意见（暂

行）》，提出通过培育涵养优质税源、鼓

励企业做强做大做专、支持国际物流

发展、鼓励制造业企业运输业务“本地

化”、鼓励物流业态融合创新、营造最

优营商物流环境等措施，推进现代物

流业提质增效。

朱志杰说，加快推进现代物流业

发展，降低产业链物流成本，对于打造

现代物流产业具有重大意义。要进一

步加强调研力度，理顺鑫茂、五通等物

流园区的机制体制，促进综合性物流

园区规范提升；加快形成协调高效的

物流工作推进机制，分解落实降本增

效各项举措；鼓励无车承运人平台建

设，促进企业实现无车承运模式与多

式联运、甩挂运输等物流模式融合发

展，引导行业规模化、集约化、市场化；

积极借鉴其他县市整合物流资源的经

验，发挥自身优势，完善现代物流体

系，推进物流业规范发展，不断增强行

业竞争力。

会议还审议了《关于加快行政村

融合促进大美乡村建设的意见》《关于

推进新时代美丽乡村建设的实施意

见》等议题；市政府班子成员还集中学

习了《重大行政决策程序暂行条例》。

部分市人大代表和政协委员应邀列席

会议。

市政府常务会议审议通过多项议题

服务业发展迎来“政策大礼包”

多功能抑尘车亮相

10 日，在四环线丽州玫瑰园段，

一辆造型奇特的车辆引来了许多市

民围观。车上安装有一架“大炮”，一

条水雾从“炮口”喷出。据悉，这是我

市某保洁服务公司近期购进的多功

能抑尘车，主要用于道路抑尘降尘。

记者 林群心 摄.............................农行视角农行视角


